



Legisladores emiten condena unánime, pero debaten por causas

ANDREA BECERRIL, GEORGINA SALDIERNA, ENRIQUE MÉNDEZ Y FERNANDO CAMACHO

El Senado y la Cámara de Diputados formularon una "condena enérgica" a la irrupción de fuerzas policíacas de Ecuador en la embajada de México en Quito y respaldaron la decisión del gobierno de Andrés Manuel López Obrador de romper relaciones y acudir a instancias internacionales, dado que se trata de "un acto de legítima

defensa de la soberanía y dignidad nacional".

En San Lázaro, demandaron además al gobierno de Ecuador "garantizar sin dilación la integridad" del ex vicepresidente Jorge Glas.

En ambas cámaras, las declaraciones se dieron con el aval de todas las fuerzas políticas que, además, expresaron su repudio a la agresión al personal de la sede diplomática. Sin embargo, las bancadas del PAN responsabilizaron del hecho al presidente Andrés Manuel López Obrador y sostuvieron que "ha abu-

sado de la figura de asilo político".

A estas críticas, el presidente de la Comisión de Cultura, el diputado de Morena Carlos Ortiz Tejeda, respondió: "Del otro lado no puede haber asilo, porque no tienen necesidad; de ese lado están los bellacos, los tiranuelos y, sobre todo, los multimillonarios. ¿Dónde se van a asilar sus políticos recientes? ¿Por qué no vemos a los ex presidentes aquí en las calles? ¿Porque están escondidos en España, donde viven como lo que quisieran ser, como príncipes! ¿Felipe Calderón viene aquí de vacaciones?"

Acusó que desde la derecha "se defiende lo peor" y a los gritos de la sobrina de Calderón, Mariana Gómez del Campo, el legislador exclamó: "¿Cómo es que vino Maximiliano a gobernar a México? Por la Junta de Notables, sus tatarabuelos, sus choznos. No los tratemos mal ahora, los va a tratar mal el pueblo de México en menos de dos meses".

En el Senado, la panista Alejandra Reynoso hasta formuló un llamado a López Obrador para que "deje de provocar crisis diplomáticas" y la ex priísta y ex canciller Claudia Ruiz

Massieu sostuvo que "Ecuador cruzó todas las líneas, transgredió el derecho internacional", sin embargo, "la actuación de ambos gobiernos fue imprudente e irreflexiva".

Imelda Castro, senadora de Morena, deploró que algunos opositores, "movidos por el odio, por su aversión al presidente López Obrador y al movimiento de la 4T se nieguen a ver lo inaceptable" del allanamiento a la embajada mexicana y "le den la espalda" al gobierno mexicano, ya que la agresión partió de la decisión de Ecuador de sacar por la fuerza al ex vicepresidente Jorge Glas, a quien se le había concedido asilo.